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! ! ! !据新华社北京 !月 "#日电 国
务院总理温家宝 !"日主持召开国
务院常务会议，研究部署进一步加
强食品安全工作。
会议指出，食品安全是重大民

生问题。当前，人民群众对食品安全
高度关注，迫切要求加快解决食品
安全领域存在的突出问题。
会议对今后一个时期食品安全

工作作了部署，主要任务是：

! 健全食品安全监管体系

! 严格食品安全监管 依法严
厉打击食品安全违法犯罪行为，确
保对犯罪分子刑事责任追究到位。
加强食用农产品和食品生产经营监
管，建立健全严格的食品退市、召回
和销毁管理制度。

! 严格落实生产经营者主体

责任 食品生产经营单位依法履行
食品安全主体责任，食品企业法定

代表人或主要负责人负首要责任，
企业质量安全主管人员负直接责
任。建立食品安全信用档案，及时向
社会公布食品生产经营者的信用情
况，为诚信者创造良好发展环境，对
失信行为予以惩戒。

! 加强监管能力建设 充实和
强化基层监管执法力量。完善食品
安全标准体系和风险监测评估体
系，提高检验检测和应急处置能力。

! 完善食品安全政策法规!着

力解决违法成本低的问题 落实责
任制和责任追究制，加大行政问责
力度。

! 动员全社会广泛参与!构建

群防群控工作格局 大力推行食品
安全有奖举报。普及食品安全法律
法规及食品安全知识，充分调动人
民群众参与食品安全治理的积极性
主动性，形成强大合力。

着力解决违法成本低的问题
温家宝主持召开国务院常务会议 部署加强食品安全工作

苍蝇刚刚飞过
日前的一天下午，杨浦区民星

路上的一所职业学校门口热闹非
凡。许多学生正走出校门回家。
摊贩们也闻风而动。校门对面

的马路旁一字排开了好几辆黄鱼
车。这些车子的车身被改装成了一
个玻璃包裹起来的货架，玻璃上面
有的写着“陕西风味凉皮”，有的写
着“凉粉、凉皮、凉面”，却见不到任
何经营许可证件。

附近的一位环卫工人告诉记
者，中午!!点多和下午放学前后，总
有些摊贩踩着黄鱼车来卖凉粉、凉
面。“这些摊贩在附近活动已经有些
年头了。差不多#月底过后，他们就
开始卖凉粉凉面了，有些学生还挺
喜欢吃的。”这时，一个男生向摊主
买了一碗凉粉，当摊主到货架上取
凉粉时，一只苍蝇正好飞过。
无独有偶。午餐时段，记者观察

到，南京东路商圈里的山东中路上，

也有这样的黄鱼车出没，向周边商
务楼的白领们兜售着“美味”。

家长最最担心
“看到孩子吃校门口不洁食物，

说实话挺担心的。”彭先生的女儿在
浦东一所小学念三年级。他觉得《办
法》出台是好事，可要做到真挺难的。
像《办法》中规定，食品摊贩不得经营
凉拌菜、色拉等生食类食品，以及不
经加热处理的改刀熟食、现榨饮料、
现制乳制品和裱花蛋糕。“可我看到
小贩都在卖凉粉、榨甘蔗汁。”
而家长施女士关注的是《办法》

执行的另两个难点：“说是要明确食
品摊贩固定经营场所，可我发现许
多学校附近的食品摊贩都是流动
的，中午和放学时出现，和城管捉迷
藏。另外，孩子们只顾嘴巴痛快，也
根本不会注意摊贩有没有《食品摊
贩临时经营公示卡》。”

希望“堵”“疏”结合
“我们希望对食品摊贩的管理，

能够做到堵疏结合。”市食安办副主
任顾振华在接受采访时表示，所谓
“疏”，就是在有关部门规定的时间
和地域范围内，规范经营的食品摊

贩要得到保护，而“堵”，就是对规定
时间和地域之外活动的无证摊贩要
坚决予以打击。他坦言，本市的一部
分区域已经启动，但在诸多方面还
需要后续管理跟上。
顾振华说：“比方说，划定区域

经营的问题，有条件和有需求，很多
时候是一对矛盾。”前期调研中，经
常碰到这样的情况，有条件开辟固
定经营场所的地方，往往太偏僻，市
民没有什么需求；而对食品摊贩的
需求特别大的地方开辟后可能会扰
民、影响市容和交通。
持证上岗、设计经营公示卡，记

录下摊贩的详细个人信息和经营信
息，原因是为了防止有人将卡转卖
谋利。在闵行区虹莘路钟点市场颁
发的公示卡上，有摊主的姓名、身份
证号码、户籍地址、现住址、联系电
话、经营范围、品种、时间以及从业
人员信息。 本报记者 陈杰

天热了，街头卖凉粉凉面的黄鱼车又多了起来……
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! ! ! !本报讯 （新
民网 李若楠）上
海市商务委副秘
书长吴星宝昨天
在做客新民网“食
品安全系列视频
访谈”中全面解析
肉菜追溯体系，并
回答了网友关注
的食品安全问题。

网友 很多吃

的东西都在大超

市买!可还是会出

问题"是不是商家

进货要求太低了#

如何保证安全#

吴星宝 从整
体上看，上海流通
环节超市卖场食
品安全把关较严。
对存在隐患的外
省市直接引进的
生鲜食品，上海要
求各超市卖场严
把检验关，必须由
配送中心或是委
托第三方机构进
行检测。

网友 我支持

早餐规范化经营!

吃着放心!可昨天

看报道说首家早餐样板店亏本经

营! 政府有没有措施支持他们做

下去#

吴星宝 从 $%%&年开始，上
海就在标准化菜场改造中推进
早餐工程。经过多年的经营，培
育了巴比馒头等一批品牌。政府
将给予早餐工程政策和资金的
帮助，同时更需要早餐店自身调
整经营策略，在品种、规模方面
多下功夫。

观看更多精彩内容及视频，
可点击新民网（'()*+,-./-.+0.）。
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？ 天气渐渐热了!校园和商务楼周边一下子冒出了不少踩着

黄鱼车卖凉皮"凉粉"凉面的流动摊贩#这些街头$美食%究竟有

哪些食品安全隐患& 今年 $月 %日起施行的'上海市食品摊贩

经营管理暂行办法(!也遭遇到了经营品种"布局选址"持证上岗三方面

考验)


